



Hervorragende Ergebnisse der TU Karl-Marx-Stadt im 27. Fernwettkampf um die „Goldene Fahrkarte“

schuleinrichtungen im Republikmaßstab zum fünften Mal den 1. Platz. Für dieses hervorragende Ergebnis erhielt die Kreisorganisation von der „Gesellschaft zur Förderung des olympischen Gedankens in der DDR“ eine Ehrenurkunde. Dieser Erfolg im Fernwettkampf wurde durch die verantwortungsvolle kontinuierliche Arbeit aller Vorsitze der GST-Grundorganisationen, der Reservistenkollektive und der Massenorganisationen, vor allem des FDGB, möglich. Besonderer Anteil an der Übererfüllung unserer Zielstellung hatten dabei die GST-Grundorganisationen der Sektionen Erziehungswissenschaften (1. Platz), Mathematik (2. Platz) und Fertigungstechnik und -mittel (3. Platz)! Die Zielstellung für das kommende Ausbildungsjahr umfasst 16 000 Scheiben zu beschließen.

Dr. Rosagel,
GST-Kreisvorstand

Innerhalb der „GST-Initiative VIII. Kongress der GST“ und der Vorbereitung des 35. Jahrestages der GST beschlossen die Mitarbeiter und Studenten unserer Universität 15 307 Scheiben im Fernwettkampf. Mit diesem Ergebnis belegte die GST-Kreisorganisation der TU Karl-Marx-Stadt in der Wertungsgruppe der Großbetriebe und Hoch-

15. Crosslauf der Sektion Ski der USG

Zum 15. Herbstcross der Universitätsportgemeinschaft trafen sich am ersten Sonntag im November 1986 interessierte Studenten und Mitarbeiter der TU gemeinsam mit Wintersportlern aus Sportgemeinschaften unserer Stadt. Wie schon in den letzten Jahren richteten Sportfreunde der Sektion Ski der USG diesen Wettkampf im Crimmitschauer Wald aus. Rund 90 Sportfreunde zwischen sechs und 60 Jahren nahmen die gut gekennzeichneten Strecken durch den herbstlichen Wald in Angriff. Während die Jüngsten eine Strecke von 900 m zu meistern hatten, waren es für die Erwachsenen ca. 7300 m. Besonders wichtig war die Beteiligung von Sportfreunden der Sektionen Mathematik und Informatik. Die erstgenannte Sek-

tion erreichte mit dem Sportfreunden Andrea Rost (Altersklasse 6 bis 9), Susanne Heinig (Altersklasse 10 bis 13), Karla Rost (Altersklasse 1) und Ulrich Heper (Altersklasse 1) drei erste und einen zweiten Platz. Weitere gute Platzierungen erreichten die Sportfreunde Heike Gündler und Jochen Gündler (beide USG) sowie Torsten Merkel (USG Ski, Sektion VT) mit je einem 1., 2. und 3. Platz in den beiden allgemeinen Klassen. Die Mannschaftswertung entschieden die Läufer der Sektion Ski der USG für sich. Nicht nur für die Sieger sollte dieser schöne Sonntagnachmittag in guter Erinnerung bleiben, besonders dann, wenn am 6. November 1988 der 16. Crosslauf ansteht.

Grit Rödermund, 18 TM 85
Sektion Ski:
Crosslauf über 3 200 m.

Nachdem es der Gymnastikgruppe am Vortag des DFD-Pokals in der Gruppengymnastik gelungen war, auch die Kurzübung ohne Handgerät zu vollenden, stand einem Sieg nichts mehr im Wege. Die sechs Studentinnen des 3. Studienjahrs, unter Leitung von Birgit Uhlig, belegten den 1. Platz in ihrer Altersklasse, obwohl der Start nach Ausfall von zwei Sportlerinnen, die auf Grund ihrer Familienplanung zur medizinischen Gymnastik gewechselt hatten, gefährdet schien. Dieser Erfolg sollte Ansporn sein, die Teilnahme einer Mannschaft unserer Technischen Universität an diesem Wettkampf zur guten Tradition werden zu lassen.

Grit Rödermund, 18 TM 85
Sektion Ski:
Crosslauf über 3 200 m.

Erzgebirgische Traditionen im Markenbild

Es ist bereits zu einer schönen Reinform geworden, daß die Post eine neue Emision von Sondermarken im Jahr ein philatelistischer Lekkerbissen ist. Die Post übernahm in diesem Jahr mit einem Markenblock mit historischen Weihnachtspyramiden aus dem Erzgebirge. Die Weihnachtspyramide hat ihren Ursprung in der bergmännischen Volkskunst. Einzelne Szenen von Arbeitsvorsätzen im Bergbau wurden turmartig übereinander gebaut. Aufsteigende Wärme von Kerzen, erzeugte die Antriebswirkung und den festlichen Lichterglanz. Im Erzgebirgsmuseum in Annaberg-Buchholz befindet sich die „Lenzsche Pyramide“ (10 Pf.-Wert). Auf vier Stockwerken verteilt werden sowohl bergmännische als auch sakrale Motive. Mitte des 19. Jahrhunderts setzte sich in zunehmenden Maße sakrale Schnitzkunst, ein Einfluß aus Böhmen, durch. Um 1830 entstand eine Pyramide (20 Pf.-Wert), die heute im Museum für bergmännische Volks-

Die Pyramide gehört zum Bestand des Schneeberger Museums. Auch die Seiffener Volkskunst hat ihre Wurzeln im Bergbau. Um 1910 entstand die im erzgebirgischen Spielzeugmuseum gezeigte Weihnachtspyramide (25 Pf.-Wert).

Gedrechselte und geschnitzte Figuren sakralen Inhalts sind typisch für die Gegend um Seiffen. Alles in allem ein Sondermarkenblock, der beim Weitbewerb um die schönste Marke des Jahres bestimmt zu den Favoriten zählt.

Hans Schröder

gen, diesem Anliegen dient. Keiner ernsthaft Fotografierender kann davon unberührt bleiben. In den Kämpfen unserer Zeit ist es unsere Pflicht, die große Kraft der fotografischen Bilder für das menschenwürdige Ziel, für die Erhaltung des Friedens, einzusetzen. In diesem Sinn zu wirken, entspricht revolutionären Traditionen, denen wir uns verpflichtet fühlen. So führen wir das Erbe der Arbeiterfotografen weiter.“ Mit diesen verpflichtenden Worten stellte der Leiter des Fotoclubs TU 70, Peter Günther, auf der Kulturtagekonferenz unserer Universi-



Dirk Hanus, Fotoclub TU 70, „Studentenfamilie“.



Rainer Müsgehäuser, Zwickau, „Ehre der Arbeit“

Fotoreport – DDR konkret

Unter diesem Titel stellen die Amateurfotografen des Bezirks bis 13. Dezember im Weinhold-Bau eine repräsentative Schau ihres Schaffens vor. Die von der Jury ausgewählten 313 Fotos von 95 Bildautoren machen das Glück und die Geborgenheit des Lebens im Sozialismus, die Poesie und die Anstrengungen unseres Alltags, das Schopftum und das Leistungstreben der Arbeiterklasse und aller Werkstätigen, emotional erlebbar. Aus den ausgestellten Fotos werden die Exponate für die Zentrale Fotoausstellung zu den 22. Arbeitertagesspielen in Frankfurt/Oder ausgewählt.



Jürgen Schreiber, Berthelsdorf, „Mecklenburger Bauer“.



Baldur Wagner, Seiffen, „Fotoamateur“.



Eberhard Schimon, Zwickau, „Bergmusikkorps“



Franke Hilpmann, „Dorf-Landschaft“.

Fotoclub 70 der TU Karl-Marx-Stadt

Kraft des fotografischen Bildes für die Erhaltung des Friedens einsetzen

Wie können wir an so vielfältigen künstlerischen Vorhaben arbeiten, wenn wir nicht von dem Wissen der Bewohner des Erzgebirges sind? Hier in einer breiteren Form dargestellt. Die Tätigkeit des Bergmanns über und unter Tage, dörfliches Leben, wie das Hütten der Haustiere und auf dem oberen Teiler Adam und Eva sind der Inhalt. Um 1870 schuf ein Bergschmied eine Pyramide, die sich durch ihre einfache Form, in Weiß- und Gold gehalten, von anderen Stücken unterscheidet. (25 Pf.-Wert).

Bergmännischer Brauchtum steht im Mittelpunkt. Böttchermeister Leonhardt aus Schneeberg schuf um die gleiche Zeit die Pyramide „St. Wolfgang“ (35 Pf.-Wert). Der barocke Aufbau der Stadtkirche gab ihr den Namen. Bergmännische und sakrale Themen sind hier künstlerisch verarbeitet. Kunstvoll gedrechselte und geschnitzte Säulen tragen den Pyramidentaufbau eines um 1880 in Lößnitz entstandenen Werkes (40 Pf.-Wert).

